Wolfgang Crom:

Informationsangebot Baden-Württemberg

Mit der Umstellung auf unsere neue Homepage wurde auch das Informationsangebot zu Baden-Württemberg überarbeitet. Früher war unter der Überschrift "Informationen aus der Region" unter anderem eine Datei zu finden, die eine Sammlung diverser Links zu Baden-Württemberg anbot. Die neue Struktur der Homepage ermöglicht nun eine Hervorhebung dieses Angebots und eine detaillierte Gliederung zur schnellen Orientierung.

Als Landeseinrichtung sieht die WLB ihre Aufgabe auch in der Vermittlung von Auskünften jeder Art, die das Land an sich betreffen. Seit die Landesbibliographie online zur Verfügung steht, ist seitens des Hauses ein wichtiger Baustein hinzugekommen, der von den Benutzern weltweit angenommen worden ist. Aber auch andere Landeseinrichtungen bieten ihre Dienste im Netz an, die viele nützliche Tipps, seien es Adressen, Datenbanken oder sonstige Informationen, beinhalten. Ein Sammelsurium endloser Listen mit vielen Links ist aber wenig hilfreich. Das war ja auch die Initialzündung zur Entwicklung der baden-württembergischen Suchmaschine webbes. Dieser mittlerweile etablierten Suchmaschine wollen und können wir natürlich keine Konkurrenz bieten. Deswegen liegt unser Schwerpunkt auf Einrichtungen, die nur das Bundesland als Ganzes betreffen. Auch hier findet sich noch eine stattliche Anzahl im Netz, die es zu klassifizieren galt, um dem Besucher unserer Internetdienste einen schnellen und leicht nachzuvollziehenden Zugang zur gewünschten Information zu ermöglichen.

Auf der Internetstartseite der WLB ist die linke untere Ecke den Informationen Baden-Württemberg (Abb. 3) vorbehalten. Die dort zusammengetragenen Links sind auf insgesamt 9 Gruppen verteilt: Landesbibliographie, Landesbehörden, Verbände, Kultureinrichtungen, Sonstige Einrichtungen, Informationssysteme, Soziale Einrichtungen, Über das Land und schließlich Zeitungen.

Die Liste der Landesbehörden subsummiert Landesämter oder -anstalten in alphabetischer Folge, nachdem die Landesregierung und der Landtag als die maßgebenden politischen Instanzen vorweg angeführt sind. Wollen Sie im Sommer wissen, welche Badegewässer gesperrt sind? Hier hält das Landesgesundheitsamt Informationen bereit. Das Landesgewerbeamt unterrichtet Sie über betrieblichen Umweltschutz. Das Landesamt für Geologie, Rohstoffe und Bergbau nennt Ihnen die aktuellen Erdbeben in Baden-Württemberg: am 2.2.2000 um 5.32 Uhr bei Tailfingen (Richterskala 2,0) und am 3.2.2000 um 2.02 Uhr zwischen Hechingen und Burladingen (Richterskala 1,7). Hoffentlich kommen keine unruhigen Zeiten auf uns zu.

Der Zusammenschluss gleichgesinnter Interessenvertreter zu **Verbänden** verleiht größeres politisches Gewicht. Zu diesen gehören der Handwerkstag, der Städtetag, Gemeindetag oder Landkreistag. Ebenso finden Sie hier die Industrie- und Handelskammern mit ihren Konjunkturanalysen, wie auch die Arbeiterwohlfahrt, den Tourismusverband

oder den Landessportbund, in dem momentan 1701 Sportvereine gemeldet sind und von dem aus die Fachverbände (von Aikido über Boccia, Leichtathletik, Schwimmen oder Ski bis Volleyball) erreichbar sind.

Die Seite der Kultureinrichtungen greift auf diverse Zusammenstellungen zurück, die auf anderen Servern oder bei webbes zu finden sind. Der Pflegeund Aktualisierungsaufwand ist dadurch geringer. Während bei den Landesbehörden nur die Museen in Trägerschaft des Landes aufgeführt sind, finden Sie hier nun alle Museen im Land, die bereits eine eigene Homepage haben. Ein Ortsalphabet sowie ein Personen- und Sachregister bieten hier die Einstiegsmöglichkeiten. Darüber hinaus gibt es Listen der Galerien und Kunstmuseen, der Theater und Schauspielhäuser oder der Kulturinstitute im Land. Ergänzt werden die hier verlinkten Zusammenstellungen durch einige weitere Einrichtungen, wie dem Haus der Geschichte oder dem Landesmusikrat.

Da die Zuordnung einiger Vereine, Institute oder Gesellschaften oftmals problematisch ist, behilft man sich in der Regel mit einem Sammelbecken; hier heißt es **Sonstige Einrichtungen** und beinhaltet die Verbindungen zur Verbraucherzentrale, der Staatsanzeiger GmbH oder dem Verein für Familien- und Wappenkunde.

ken gibt es inzwischen zu vielen Themenbereichen. Die aktuellen Ozondaten hält das Umweltinformationssystem bereit, die Arbeitsmarktzahlen finden Sie in der Struktur- und Regionaldatenbank. Die Literaturdatenbanken (Landesbibliographie, Wirtschaftsgeschichte, SWB oder Zentralkatalog)

dürfen hier nicht fehlen. Inzwischen

pflegen die meisten Regionen und

Informationssysteme und Datenban-

Städte eigene Homepages, die von dieser Seite aus erreichbar sind. Und auch das Wetter ist ein beliebtes Gesprächsthema. Damit Sie auch wissen, ob Sie für den nächsten Tag einen Schirm benötigen werden, können Sie das Wetterorakel des Landes befragen.

Über die Arbeit von Amnesty International im Land oder der Aktion Jugendschutz können Sie sich in der Gruppe Soziale Einrichtungen informieren, hingegen werden einzelne Themenbereiche, wie Archäologie oder Landesforschung und Landesbeschreibung, in der Rubrik Über das Land angeboten. Abschließend finden Sie eine Liste der Zeitungen aus dem Land, die Sie über das lokale, regionale und überregionale Tagesgeschehen in Kenntnis setzen. Mit diesem Angebot dürfte der Informationshunger wenn auch nicht gestillt, so doch wenigstens eingedämmt werden können. Natürlich kann keine Gewähr für Aktualität oder Vollständigkeit gegeben werden. Sicherlich werden Sie das eine oder andere vermissen. Auf Hinweise, die dazu beitragen, Lücken allmählich zu schließen, ist die Bibliothek angewiesen und für jede Hilfe dankbar.



Abbildung 4
Informationen Baden-Württemberg (Homepage)